



胎内市立築地中学校
令和4年10月28日
NO. 7
文責：校長 伊東 寿明
学校だより作成委員会

努力について <全校朝会（10月4日）の校長講話から>

3年生の築地中学校の代表が、わたしの主張新潟県大会で最優秀賞を受賞しました。つまり、新潟県の中学生のトップに立ったということです。とてもすごいことで、素晴らしいことです。

発表の中で「努力」という決意が述べられています。プロ野球選手として世界で一番多くホームランを打った王貞治さんの言葉「努力は必ず報われる。もし報われない努力があるとしたらそれはまだ努力と呼べない」を引用しています。同じようなことをサッカー界の世界1のストライカーであるリオネル・メッシ選手も次のように言っています。「努力すれば報われる？そうじゃないだろ、報われるまで努力するんだ」と。2人とも世界のトップに立った人はすごいことを言います。簡単に自分が努力したとは言えないような言葉です。

私のことについてお話しをします。私は、好きなことに取り組むのは努力とは言わないと思っています。中学、高校、大学と部活動に取り組みました。足が痛くても毎日練習しました。でも辛いと思ったこともありません。好きでやっていたので努力とは言えません。入試や資格の取得で勉強もしましたが、努力したというほどのものではありません。自分で努力したと思ったのは小学5、6年生のときだけです。

小学校5、6年生の時の担任の先生が自学ノートに「努力ノート」と名前を付けて取り組ませました。学級の子どもたちは皆、「努力、努力」と頑張りました。私もそれまでほとんど家で勉強しませんでした。一生懸命ノートに向かって勉強したものでした。多分それが唯一の努力です。

もう一人世界1になった人、フィギュアスケートの羽生結弦さんは、昨年行われた北京オリンピックで演技を終えた後に「報われない努力もあるんだ」とインタビューで話していたことが印象的でした。「報われない努力」という言葉がトレンド入りしました。羽生結弦さんは、北京オリンピックの3年前、テレビの会談で「努力は嘘をつく。でも無駄にはならない。努力の正解を見つけることが大事」とも言っています。羽生さんは、いくら努力してもそれが報われないこともあると覚悟していたことがわかります。けれども、努力したということは無駄にはならない。その努力はいつか役に立つ。努力の正解とはつまり、最も有効な努力をすることが大切と言っています。さすが羽生さんです。大谷翔平選手と並んで日本人として世界に誇れるスポーツ選手です。この二人に学べないものはないくらい素晴らしいと思います。

努力というのは、周りの人が見て「努力している」と評価するものではないかと思います。自分で努力したと自覚できるのは本当に一生懸命取り組んできた人だけが感じる領域であり、一種の到達点ではないでしょうか。

今回賞を受賞した生徒が努力したと感じたとき、夢が叶うのではないかと思います。

胎内教育の日 オープンスクールを行いました

10月1日（土）の胎内教育の日に行われたオープンスクールでは、2，3限に3年生の「卒業生に学ぶ会」、4限は全学年で「道徳授業参観」、午後には「いじめ見逃しゼロスクール集会」を行いました。

感染症対策のため、保護者の皆様は「道徳授業参観」のみご案内いただきましたが、たくさんの方々に、生徒の授業の様子を見ていただくことができました。

「卒業生に学ぶ会」では、8名の卒業生を呼んで、学校生活の様子や進路選択に関するアドバイスについてお話を聞きました。自分の進路について考えるよい機会になりました。

「いじめ見逃しゼロスクール集会」は、築地小学校の5・6年生と中学生全員で行いました。はじめに、小中学校がそれぞれのいじめ見逃しゼロの取組を発表しました。その後、生徒会がスライド劇を見せ、小学生と中学生が一緒になった班で「登場人物の行為はいじめか。それともいじめではないか。」「このような事態にならないようにするためにはどうしたらよかったのだろうか。」と話し合い活動を行い、最後に一人一宣言を書きました。

これからも、「いじめを見逃さない学校」への取組を進めていきます。



道徳授業（2年生）



卒業生に学ぶ会（3年生）

いじめ見逃しゼロスクール集会の様子



委員会取組発表



生徒会によるスライド劇



班での話し合い

1年生職ナビゲーションに参加しました

10月13日（木）に胎内市のキャリア教育の一環として、様々な職業を知り、体験する「1年生職ナビゲーション」が開催され、胎内市内の中学1年生と中条高校の1年生が参加しました。生徒は、クラレ新潟事業所、栗山米菓など18事業所の中から、事前に希望した事業所のブースを4か所回り、「どんなことをしている会社なのか」、「働くことの喜びは何か」、「どんな人を求めているのか」など様々なお話を聞くことができました。また、わからないことを質問するなど、積極的に取り組み、職についての理解を深めることができました。



合唱祭を行いました スローガン「一唱入魂 ～輝け築中の声～」

10月22日(土)に合唱祭を行いました。当日は約100名のご家族の方からご鑑賞いただき、大盛況の合唱祭となりました。

合唱祭スローガン「一唱入魂～輝け築中の声～」には、一つ一つの音に思いを込めて、築中の生徒が一人一人輝いて楽しく歌ってほしいという思いが込められているそうです。そのスローガンのもと、学年や全校で練習を行い、当日はすばらしい合唱を届けることができたと思っております。また、保護者の皆様からあたたかいメッセージや、築地中出身の声楽家の方のあたたかいご講評をいただき、合唱祭が終わった後、子どもたちはとてもよい表情を見せていました。ご声援いただきありがとうございました。



3学年合唱



全校合唱



アンサンブルひばり



保護者の皆様からのメッセージ

下越地区駅伝大会に出場しました

10月5日(水)に下越地区駅伝大会が新発田市の五十公野公園で行われ、男子9名、女子5名で出場しました。本年度は夏休み前に希望者を募り、夏休みから少しずつ練習をはじめ、9月の下旬には、コースの試走にも行ってきました。本番は、みんな緊張しながらも、自分たちの力を精一杯発揮することができました。結果は、男子：17位(22チーム中)、女子：11位(21チーム中)でした。



2学年PTA親子行事を行いました



10月20日(木)に2学年PTA親子行事でソフトバレーボール大会を行いました。当日くじ引きで決めたチームでしたが、みんな楽しそうに取り組んでいました。リーグ戦でたくさん試合ができて、生徒たちもとても満足そうでした。保護者の方とともに、アットホームな雰囲気でも、とてもあたたかい行事になりました。

令和4年度 11月行事予定(授業日数20日)

生活目標		○落ち着いた学習、諸活動に取り組もう。 ○選挙活動を通して、自分たちの学校について考えよう。										
日	曜	朝会	時程					給食	部活	完全下校	学校行事等	
1	火	全校朝会	21	22	23	24	25	26	○	○	17:30	下校時刻変更17:30下校
2	水	1年朝会	31	32	33	34	35	36	○	○	17:30	ALT 巡回司書来校日 3年生実力テスト
3	木											文化の日
4	金	2年朝会	51	52	53	54			○	×	13:10	中教研一斉部会(給食後下校) 健康チャレンジ週間 諸校費振替日
5	土											
6	日											
7	月		11	12	13	14	15		○	×	15:20	職員会議 基本テスト(再)
8	火	生徒朝会	21	22	23	24	25	26	○	×	17:30	
9	水	1年朝会	31	35	36	34	32	33	○	×	17:30	
10	木		テ	テ	テ				○	×	17:30	第2回テスト
11	金		テ	テ	53	54	55	56	○	○	17:30	第2回テスト 1年生認知症サポーター養成講座
12	土											
13	日											
14	月		11	12	13	14	15		○	×	15:20	基本テスト課題配付(英、社、数)
15	火		21	22	23	24	25	26	○	○	17:30	教育相談週間(~12/2)
16	水	1年朝会	31	32	33	34	35	36	○	○	17:30	専門委員会 ALT 巡回司書来校 訪問給食
17	木	3年朝会	41	42	43	44	45	46	○	○	17:30	2年生単元別復習テスト
18	金	2年朝会	51	52	53	54	55	56	○	○	17:30	3年生進学説明会
19	土											
20	日											
21	月		13	14	12	11	15		○	×	16:00	基本テスト(英、社、数) 外部講師による書写指導 避難訓練
22	火		21	22	23	24	25	26	○	○	17:30	
23	水											勤労感謝の日
24	木	3年朝会	41	42	43	44	45	46	○	○	17:30	スクールカウンセラー来校日
25	金	2年朝会	51	52	53	54	55	56	○	○	17:30	基本テスト(再) 立会演説会リハ
26	土											
27	日											
28	月		11	12	13	14	15	15	○	×	15:20	基本テスト(社、国、理) 立会演説会、投開票
29	火		21	22	23	24	25	26	○	○	17:30	
30	水	1年朝会	31	32	33	34	35	36	○	○	17:30	ALT 巡回司書来校日

【三市北蒲児童生徒科学研究発表会】

10月6日(木)に胎内市産業文化会館で、2年生2名が発表してきました。

- 物理・科学の部 「うがい薬を使ったビタミンCの検出」
- 物理・科学の部 「炭酸飲料は骨を溶かす？」

二人とも着眼点がよく、興味深い研究発表でした。

